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Niederschrift 
 
über die 13. Sitzung der Gemeindevertretung der Gemeinde Hattstedt am 22. Juli 2010 in 
Christiansens Gasthof in Hattstedt. 
 
Beginn der Sitzung: 19.00 Uhr 
Ende der Sitzung: 20.30 Uhr 
 
Anwesend: 
1. Bürgermeister Ralf Heßmann 
2. Gemeindevertreterin Ilona Dethlefsen 
3. Gemeindevertreter Karl-Heinz Hansen 
4. Gemeindevertreter Hans-Heinrich Horstmann 
5. Gemeindevertreter Helge Horstmann 
6. Gemeindevertreter Werner Meyer 
7. Gemeindevertreter Harald Nissen  
8. Gemeindevertreter Manfred Thiel 
9. Gemeindevertreter Udo Maart 
10. Gemeindevertreter Ralf Jacobsen 
 
Entschuldigt fehlen: 
11. Gemeindevertreterin Juliane Hegemann 
12. Gemeindevertreter Rüdiger Voß 
13. Gemeindevertreter Regina Timme 
14. Gemeindevertreter Olaf Ketelsen 
15. Gemeindevertreterin Sandra Milke 
16. Gemeindevertreterin Christel Schmidt 
17. Gemeindevertreter Kay Siemen 
 
 
Außerdem sind anwesend: 
Bürgerliches Mitglied Irmin Keßler 
Bürgerliches Mitglied Marcus Jensen 
Seniorenbeauftragter Manfred Wolff 
Herr Rahn, Husumer Nachrichten 
  
 
Tagesordnung: 
1. Einwohnerfragestunde 
2. Feststellung der Niederschrift über die 12. Sitzung am 16.06.2010 
3. Berichte des Bürgermeisters 
4. Berichte der Ausschüsse 
5. Anfragen aus der Gemeindevertretung 
6. Ersatzbeschaffung eines Kommunalfahrzeuges (Erweiterung des Beschlusses vom 

16.06.2010) 
Nicht öffentlich 
7. Personal- und Grundstücksangelegenheiten 
 
Bürgermeister Ralf Heßmann eröffnet die Sitzung der Gemeindevertretung der Gemeinde 
Hattstedt und begrüßt an Anwesenden recht herzlich. Ein besonderer Gruß gilt den erschie-
nenen Gästen. Die Einladung ergeht wegen der Dringlichkeit des Tagesordnungspunktes 6 
mit verkürzter Ladungsfrist. Die Gemeindevertretung ist beschlussfähig. Die Tagesordnung 
wird einstimmig angenommen. 
 



13. GV Hattstedt am 22.07.2010 

Seite 2 von 3 

1.  Einwohnerfragestunde 
Ralf Jacobsen merkt an, dass die Straßenbeleuchtung der Gemeinde nicht richtig einge-
stellt zu sein scheint. Er schlägt vor, in der nächsten Bauausschusssitzung das Thema 
Straßenbeleuchtung näher zu untersuchen, um künftig Einsparungen zu erzielen. 

 
 
2. Feststellung der Niederschrift über die 12. Sitzung am 16.06.2010 

Die Niederschrift wird einstimmig festgestellt. 
 

 
3. Berichte des Bürgermeisters 

Bürgermeister Heßmann berichtet über folgende Verwaltungsangelegenheiten: 
• Die Bauarbeiten zur Fertigstellung der Straßenbaumaßnahmen des B-Plans 18 

haben begonnen. Dort wird zum Abschluss eine Verschleißdecke eingebracht. 
• Es wird von Anwohnern in Hattstedt festgestellt, dass die Geschwindigkeitsbegren-

zung von 30 km/h in den Nebenstraßen sehr häufig von Verkehrsteilnehmern nicht 
eingehalten wird. Der Bürgermeister hat ein entsprechendes Schreiben an die Ge-
meindevertretung beantwortet 

• Er bedankt sich bei Herr Rahn von den Husumer Nachrichten über die tolle Be-
richterstattung über die Einweihung des Tarian-Platzes. 

• Die Postfiliale ist seit dem 06.07. im Lebensmittelmarkt Topkauf wieder geöffnet. 
• Die Aufhebung der Beitragsfreiheit nach § 25 KiTaG Abs. 4 und 5 zum 01. August 

2010 wurde am 18.06. durch den Landtag S-H beschlossen 
• Berichtet über den weiteren zu erwartenden Ablauf zur Errichtung der „Senioren-

wohnanlage an den Stormlinden“ und den Abriss der „Alten Schule“. Am 25.08. fin-
det um 19.00 Uhr eine Präsentation des Bauvorhabens in Christiansen Gasthof für 
Bürgerinnen und Bürger der Gemeinde Hattstedt statt. 

 
 
4. Berichte der Ausschüsse 

Der Umweltausschuss hat sich am 14. Juli 2010 im Rahmen einer Ortsbesichtigung im 
Olandweg über die Beeinträchtigungen durch Baumanpflanzungen informiert. Diese 
Sachstandsfeststellung wird die Grundslage für eine Beschlussempfehlung zu diesem 
Thema in der nächsten Umweltausschusssitzung nach den Sommerferien werden. Die 
Anwohner des Olandweges haben sich schriftlich an die Gemeinde gewandt und um Ab-
stellung der Beeinträchtigungen durch die Baumanpflanzungen gebeten.  
Im weiteren Verlauf des Ortstermins wurde der Platz des ehemaligen Spielplatzes in der 
Straße „De Straat“ besichtigt Ein Vorschlag zur Umgestaltung des Platzes wurde durch 
den Vorsitzenden vorgestellt. 4 weitere Vor-Ort-Besichtungen wurden angefahren und 
vorgestellt, u.a. wurden Flächen für die Bereitstellung eines Öko-Kontos gezeigt. Die Auf-
forstung Kornmaas kann in diesem Jahr durch die Unterstützung des Forstamtes gepflegt 
und ausgeschnitten werden. Für die nächste Gemeindevertretersitzung wurden zwei TOP 
zur Einbringung vorgeschlagen. (Änderung der Ausweisung des LSG und Änderung des 
F-Plans für Wittland) 

 
 

5. Anfragen aus der Gemeindevertretung 
Die Bauarbeiten zur Verlegung von Erdkabeln für die PV-Anlage Fa. Petersen wurden 
nicht fachgerecht ausgeführt. Bürgermeister Heßmann hat bereits mit der Fa. PeLu GmbH 
Kontakt aufgenommen und das Bauamt informiert. Bei einem Ortstermin wird er die Män-
gel ansprechen und die ausführende Firma um Abstellung auffordern. 
 
Die Aufpflasterungen im Postweg, Kirchenweg und Gaadeberg haben Mängel, der Bau-
ausschuss wird gebeten sich diesem Thema anzunehmen. 
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6. Ersatzbeschaffung eines Kommunalfahrzeuges (Erweiterung des Beschlusses vom 
16.06.2010) 
In der GV-Sitzung vom 16.06. wurde die Anschaffung eines Schleppers mit Frontlader 
und Anbaugeräten beschlossen. Der Kostenrahmen wurde auf 56.000,- € beschränkt.  
Ein fehlendes Angebot der Fa. Wüstenberg traf erst am 08.07. ein und führte dazu, die 
Firma aufgrund der langjährigen Zusammenarbeit zu berücksichtigen. Am 08.07. fand 
somit eine Vorführung eines Schleppers bei der Fa. W. in Husum statt. Neben der Vorstel-
lung eines vergleichbaren Schleppers wurde ebenfalls ein Sondermodell der Fa. New Hol-
land vorgestellt, ein Schlepper der nächsten Kategorie. Die technische Beratung durch 
den Verkäufer zeigte der Arbeitsgruppe „Kommunalfahrzeug“ weitere Merkmale und Vor-
teile auf, die zu einem für die Größe des Schleppers sehr günstigen Preis erhältlich wä-
ren. Dieser Preis liegt ca. 8.500,- € oberhalb des Kostenrahmens, der am 16.06. als Be-
schluss festgesetzt wurde.  
Nach einer kontroversen Diskussion über die Berücksichtigung des höheren Angebotes 
der Firma Wüstenberg wurde unter Betrachtung künftiger Einsatzmöglichkeiten und der 
Zusammenarbeit mit der Fa. Wüstenberg, der räumlichen Nähe zur Fa. Wüstenberg der 
Beschluss gefasst, den technisch aufwändigeren und größeren Schlepper trotz Mehrkos-
ten zu beschaffen. 
Die Finanzierung des Kaufes soll durch einen bestehenden Überschuss des Vermögens-
haushaltes in Höhe von 26.000,- € und einer Kreditaufnahme für die Differenz sicherge-
stellt werden. Dabei ist die Inzahlungnahme des bestehenden Schleppers und der Ver-
kauf des Unimog via Internet anzurechnen. 
 
Abstimmung der Gemeindevertretung: 
Die Gemeindevertretung beschließt mit 10 Ja-Stimmen einstimmig die Ersatzbeschaffung 
eines Kommunalfahrzeuges „New Holland 6020 Elite“ auf der Grundlage des Angebotes 
der Firma Wüstenberg vom 25.06.2010 und der Nebenabsprache vom 08.07.2010. 
 
 

Für den nicht öffentlichen Teil der Sitzung verlassen die Zuhörer den Sitzungsraum. 
 
 
Nichtöffentlich 
 
7. Grundstücksangelegenheiten 

 
… 
 

 
Nachdem der Bürgermeister die Öffentlichkeit wieder hergestellt und die gefassten Beschlüs-
se bekanntgegeben hat, schließt er die Sitzung um 20.30 Uhr. 
 
 
 
 
 
Bürgermeister     Schriftführer 


